

## Judo/Grand Prix-Zagreb 2019

## Agono Wora et Kouamba combattront dès demain

Serge A. MOUSSADJI  
Libreville/Gabon

LA judoka Karene Agono Wora (-70 kgs) est arrivée, hier, en Croatie, où elle participera au Grand Prix-Zagreb 2019. Compétition internationale qui se tient du 26 au 28 juillet 2019. Terence Kouamba, autre athlète gabonais, arrive aujourd'hui et sera engagé dans la catégorie des -81 kgs. Tous deux combattront dès demain samedi et chercheront à franchir au moins le premier tour. Pour une simple raison. A un an des Jeux olym-



Photo : D.R./L'Union

piques Tokyo-2020, le Grand Prix-Zagreb 2019 constitue la première étape d'une folle et espérée remontée au classement olympique pour les deux judokas. En effet, le Comité international olympique (CIO) n'a attribué que peu de places au continent africain. Il n'y a que 12 places chez les dames et autant pour les hommes pour les JO 2020. Par conséquent, seuls les

L'internationale gabonaise Ursula Karene Agono Wora est à la recherche de précieux points.

judokas ayant engrangé le plus de points au soir du 25 mai 2020 pourront effectuer le déplacement du pays du Soleil levant. Ce nombre réduit oblige donc les athlètes de toutes les nations africaines à participer au plus grand nombre de compétitions pour garnir leurs compteurs de précieuses unités. Avec seulement 257 points pour le moment, Karene Agono Wora est en retard par rapport au classement olympique et au quota africain. Ce qui ne lui permet pas encore de figurer parmi les douze élues dames. Comme Terence Kouamba qui ne dispose que de 118 unités (il est actuellement 114e en -81 Kg

dans ce classement olympique). Mais, il n'est pas le seul en difficulté. Paul Kibikai, qui n'a que 137 points (97e en -90 kg), Luc Odelin Manongho (186e en -100 Kg, 6 points) et Klito Nzibe (259e en -60 Kg, 6 points), sont également à la traîne. Ces trois sportifs, qui ne seront pas présents en Croatie, vont devoir se concentrer sur d'autres compétitions pour pouvoir relever la tête.

Outre Agono Wora et Kouamba, l'arbitre international Jean-Claude Djimbi sera également présent au Grand Prix-Zagreb 2019.

## Football/Ligue de l'Ogooué-Maritime/Saison 2018-2019

## Clôture des activités de la CPA

CNE  
Port-Gentil/Gabon

LA Commission provinciale d'arbitrage (CPA) de la Ligue de football de l'Ogooué-Maritime (LFOM) a bouclé ses activités pour le compte de la saison sportive 2018-2019 le week-end écoulé. Au siège de ladite Ligue situé dans l'enceinte du stade P.C Divoungui. En présence de Georges Ntchandi Wora, représentant la LFOM.

D'où la satisfaction du président de la CPA, Serge Bastrel Meye, en dépit des manquements et autres difficultés rencontrées tout au long de la saison. Occasion donc pour le directoire de la CPA de présenter le premier rapport d'activités de sa mandature. À cet effet, le



Les membres de la CPA de la Ligue de football de l'Ogooué-Maritime ont prodigué de sages conseils aux...

secrétaire général Davy Mboussou est d'abord revenu sur les missions de la CPA qui sont " la formation, le développement et la promotion de l'arbitrage du football " dans la province " G8 ". La commission a pour premier objectif de "mettre en place un code disciplinaire " qui a permis au cours de cette année

sportive de "recadrer et de réguler les comportements parfois déviants de certains de nos collègues ".

Le second objectif de la CPA est " le recrutement des jeunes arbitres " dans les lycées et collèges de la place. Une mission qui a eu du mal à être menée cette saison sportive à cause de la masse de travail trop



... arbitres afin qu'ils fassent mieux la saison prochaine.

importante au sein de la CPA. Le troisième et dernier objectif, le plus important selon l'orateur, est la promotion des jeunes arbitres. Sur ce point, la commission provinciale d'arbitrage a dit se réjouir d'avoir été honorée par une bonne partie de ses arbitres promus au championnat national de

première et de deuxième divisions. " 9 dossiers de nos jeunes arbitres ligue ont été envoyés à la Linapp, et tous ont été validés. Certains ont même officié en D2 et D3. Deux trios sont partis de Port-Gentil pour prêter à Lambaréné et Mouila ", a soutenu le secrétaire général.

S'agissant du bilan finan-

cier, il s'élève en dépenses à plus de 4 millions de francs. Si au dire du président de la CPA, soutenu par ses collègues arbitres, "cette saison sportive aura été très difficile au regard des difficultés d'ordre matériel et des attitudes déviantes de certains arbitres qui n'étaient pas sans conséquences sur le bon déroulement des activités", Serge Bastrel Meye s'est félicité de ce qu'aucun incident majeur n'a été enregistré tout au long de l'année.

Par ailleurs, tout en reconnaissant les efforts consentis par les uns et les autres, il a, au même titre que le représentant de la LIFOM, exhorté les arbitres à plus de responsabilité pour le bon fonctionnement de la commission dès la reprise prochaine des activités.

## Cyclisme/18e étape du Tour de France

## La "fiesta" colombienne avec Quintana et Bernal

AFP  
Valloire/France

JOUR de fête colombienne dans les Alpes : Nairo Quintana (Movistar) a gagné la 18e étape du Tour de France, hier jeudi à Valloire, où Egan Bernal s'est rapproché du Français Julian Alaphilippe (Deceuninck), toujours en jaune. En difficulté sur le haut du Galibier, Alaphilippe a sauvé sa position en tête du Tour, à trois jours de l'arrivée à Paris. Le porteur du maillot jaune a cédé une trentaine de secondes à Bernal mais a fait jeu égal, sur le plan comptable, avec ses autres rivaux, au prix d'une grande

descente du Galibier. Au classement général provisoire, Bernal est passé de la 5e à la 2e place, à 1 min 30 sec d'Alaphilippe.

Pour gagner, Quintana s'est mêlé à une échappée partie de loin avant de porter l'attaque décisive dans le Galibier, le "géant" alpestre qui culmine à 2 642 mètres d'altitude. Le Colombien le plus titré de l'histoire s'est imposé pour la troisième fois dans une étape du Tour, après ses succès au Semnoz en 2013 et au col du Portet l'an dernier. Vainqueur de deux grands tours (Giro 2014 et Vuelta 2016), il a toujours buté en revanche sur le classement général du Tour (2e en 2013 et 2015,



Le Colombien Nairo Quintana célébrant sa victoire hier.

3e en 2016). Dans cette longue étape de 208 kilomètres, la sélection a commencé à se faire dans l'Izoard où l'équipe de Mikel Landa

a durci l'allure. A l'avant, le groupe de 33 coureurs échappés après une cinquantaine de kilomètres s'est disloqué. Au sommet du col, franchi en tête par

l'Italien Damiano Caruso devant le Français Romain Bardet, le groupe des favoris a basculé avec un retard légèrement supérieur à 5 minutes. Mais tout s'est joué dans le Galibier, la dernière ascension du jour que les échappés ont abordé avec la même avance sur le peloton mené par l'équipe Ineos. Quintana a attaqué à 7,5 kilomètres du sommet et a creusé l'écart sur le duo de poursuite formé de Bardet et du Kazakh Alexey Lutsenko. Quintana a basculé au sommet avec plus d'une minute et demie d'avance et a maintenu une avance de plus d'une minute et demie sur Bardet, deuxième de l'étape et

nouveau porteur du maillot à pois de meilleur grimpeur. Dans le groupe des favoris, Bernal s'est dégagé à 3 kilomètres du sommet et gardé son avantage dans la descente longue de 19 kilomètres.

Aujourd'hui vendredi, la 19e étape s'annonce décisive entre Saint-Jean-de-Maurienne et Tignes. L'Iseran, le plus haut col routier d'Europe à l'altitude de 2 770 mètres, est atteint au bout d'une ascension de 12,9 kilomètres (à 7,5 %). Avant une descente suivie de la montée finale classée en première catégorie.